

“Cambio Ministerial Significa Endurecer La Línea Política”

- Políticos de diferentes corrientes se refirieron a la designación de Sergio Fernández en la cartera de Interior.
- Juan Antonio Coloma: “No es endurecimiento sino consolidación de la línea política de apoyo a la Constitución del 80”.

Diversas reacciones provocó ayer entre dirigentes políticos de distintas tendencias el cambio de gabinete determinado por el Presidente de la República.

El presidente del Partido Nacional, Patricio Phillips, señaló que “dentro de las facultades del Primer Mandatario, la primera que tiene es nombrar sus Secretarios de Estado. Sobre ello, los partidos políticos emiten un juicio de acuerdo a su saber y entender. Yo voy a hacer un somero análisis de los cambios”.

“Era claro que el Ministro de Relaciones Exteriores iba a ser cambiado, por razones que el país conoce en profundidad. Ha sido reemplazado por un hombre que ha demostrado una gran lealtad al Presidente, que es tranquilo y ecuánime y que seguramente tiene condiciones para ser un buen Canciller”.

“Lo que sí muestra un endurecimiento en la línea —dijo— es el cambio del Ministro del Interior, sobre el cual el país tiene un cabal conocimiento”.

“Significa un endurecimiento en la política y al mismo tiempo da la sensación de que es parte de la campaña presidencial, que seguramente será hecha su proposición a través del Consejo de Seguridad, ya que hay Comandantes en Jefe de las FF.AA. que integran la Junta de Gobierno, que han expresado su disconformidad”.

“No me parece adecuado —expresó— el anuncio que ha trascendido, de que el señor Cuadra pueda reemplazar al actual Embajador en El Vaticano, por tener este último grandes dotes de diplomático, un representante en el Vaticano que cualquier gobierno quisiera, que se mostró en la visita del Santo Padre, para ser reemplazado por una persona que, por decir lo menos, le desconozco sus dotes diplomáticas”.

“Espero que en el transcurso de los días veamos su andar para dar un opinión más acabada al respecto”.

Por último, sobre Juan Antonio Guzmán, nuevo Ministro de Educación, Phillips dijo no tener antecedentes sobre sus conocimientos en esa materia.

JUAN ANTONIO COLOMA

El dirigente de Renovación Nacional, Juan Antonio Coloma, dijo que “todo quien conoce a Sergio Fernández obviamente está muy contento porque no cabe duda de que sus capacidades servirán de mucho para consolidar el proceso constitucional que el país está viviendo”.

Haciendo referencia al ejercicio anterior del cargo por Fernández, señaló que “esta es una etapa diferente donde se recurre a una persona que ha demostrado saber conducir bien las tareas que se le han encomendado”. Explicó, que la Constitución de 1980 surgió durante su periodo anterior.

Al preguntársele si no significaría un endurecimiento de la línea del gobierno, manifestó: “Yo no veo por qué. Va a significar un reforzamiento de una tarea que estaba realizando el Ministro García y que no tiende a endurecer sino a consolidar el proceso constitucional de manera que lleguemos a plena democracia”.

RENE ABELIUK

René Abeliuk, ex presidente de la Alianza Democrática, dijo sobre las modificaciones que “no tienen nada de nuevo e, incluso, han infringido una regla que era casi universal en este Gobierno, de no repetir dos veces a sus ministros en la misma cartera”.

“El país —agregó— tiene muy mal recuerdo de las actuaciones pasadas del señor Ministro del Interior recién designado. De manera que antes de emitir un juicio habrá que esperar lo que hace”.

Sobre ese “mal recuerdo”, dijo que “Fernández fue Ministro del Interior en la época de la aprobación de la Constitución de 1980, a través del fraude del plebiscito de esa época; se vivió bajo Estado de Sitio; se cometieron en esa época grandes atropellos a los derechos de las personas y en general fue un período bastante negro de la historia Patria, aquél en que este Ministro tuvo gran participación en el Gobierno”.

“Pero —expresó finalmente— eso no significa necesariamente que se repita lo mismo”.

GUTEMBERG MARTINEZ

Gutemberg Martínez, vicepresidente del PDC, reiteró que “el país ya conoce el ejercicio del señor Sergio Fernández en el cargo de Ministro del Interior, motivo por el cual pienso que no existirá ninguna novedad o cambio relevante en la conducción que el Gobierno ha llevado a cabo en esta cartera”.

El dirigente añadió que “los cambios de gabinete hace mucho tiempo que ya no significan nada en este país; a lo más, esto puede estimarse como el robustecimiento de la campaña personal del general Pinochet”.

MAPU

La comisión política del Movimiento de Acción Popular Unitaria emitió un comunicado en el que señala que “la crisis del país no se resuelve con cambios ministeriales sino con elecciones libres y limpias que serán el fruto de la movilización del pueblo”.

La colectividad de izquierda consideró también que “un gabinete dirigido por Sergio Fernández, quien encabezó el gobierno interior durante una de las épocas de más dura represión, es un monumento a la lógica de guerra y confrontación que impera en el régimen”.